



Fue instalada en la Cámara de Diputados la Comisión de Puntos Constitucionales, que presidirá el diputado Leonel Godoy Rangel

Boletín No. 0220

- “Estamos para escucharnos, dialogar y debatir civilizadamente”, expuso
- Informó que se recibieron dos minutas de reformas a la Constitución provenientes del Senado

Durante la instalación de la Comisión de Puntos Constitucionales, su presidente, el diputado Leonel Godoy Rangel (Morena), destacó la importancia de llevar a cabo un debate de altura; “siempre vamos a tener diferencias, pero somos un parlamento, estamos para escucharnos, dialogar y debatir civilizadamente”.

En el Palacio Legislativo de San Lázaro, el diputado Godoy Rangel destacó la relevancia de iniciar los trabajos en esta instancia legislativa con un ánimo positivo y con interés de servir a nuestro país, “Iniciar siendo respetuosos de la pluralidad de esta Comisión de que seamos incluyentes, que escuchemos y que todo lo veamos con perspectiva de género y con perspectiva intercultural, creo que sí, si así lo hacemos nos va a ir muy bien”,

Refirió que la mayoría de las y los diputados que integran la Comisión son abogados y confió en que el debate tendrá que ver fundamentalmente con el tema constitucional, con la técnica jurídica y con la técnica parlamentaria.

Informó de la recepción dos comunicados de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados; uno, que se refiere a la minuta reforma al artículo 105 y 107 de la Constitución Política que ayer se debatió en el Senado de la República, y otro que tiene que ver con reformas a los artículos 4º, 21, 41, 73, 116, 122 y 123 de la Carta Magna sobre perspectiva de género



Notificó que las minutas que envió el Senado de la República ya se encuentran publicadas en la Gaceta Parlamentaria “para quien quiera empezar a leerlas porque no queremos que nadie desconozca qué vamos a debatir. “Máxima publicidad y máxima transparencia es lo que queremos que haya en esta Comisión”.

Precisó que la junta directiva de la Comisión, que está integrada por diputadas y diputados de todos los grupos parlamentarios, se reunirá para analizar la posibilidad de sesionar el domingo o el lunes, así como declararse en sesión permanente, “decisión que se les comunicará en las próximas horas, respetando el Reglamento de la Cámara de Diputados”.

Intervención de diputadas y diputados

La diputada Xóchitl Nashielly Zagal Ramírez (Morena) dijo que en esta histórica Legislatura “vamos a recuperar nuestra Constitución, el espíritu de la Constitución del 17 para garantizar derechos para todas y todos”.

En tanto, el diputado Carlos Hernández Mirón (Morena) externó su convicción de que esta instancia legislativa será trascendental en los trabajos que realice, principalmente para el pueblo mexicano.

Ana Erika Santana González, diputada del PVEM, expresó su disposición a aportar con responsabilidad a “esta tarea que vamos a tener tan trascendente”. Deseó éxito y pidió tener conciencia de la labor que les corresponde.

La diputada Julieta Kristal Vences Valencia (Morena) consideró que las comisiones siempre deben ser un espacio donde se debata “y espero que en esta Legislatura y en esta Comisión se dé un debate de altura” y se legisle por el bien de las y los mexicanos.

A su vez, la diputada Irais Virginia Reyes De la Torre (MC) indicó que ser parte de esta instancia legislativa implica una gran responsabilidad por la supremacía que tiene la Constitución sobre el resto de las leyes “y gustosa de trabajar por el bien de México”.



El diputado Manuel Vázquez Arellano (Morena) se pronunció porque esta Comisión tenga sus frutos y sus repercusiones, “no solo en nuestra Constitución sino en todo lo que implica el marco jurídico de nuestro país y el modelo económico que se está impulsando”.

María del Rosario Orozco Caballero, diputada de Morena, dijo sentirse honrada de pertenecer a la Comisión de Puntos Constitucionales; “es algo muy relevante para mí y con el presidente de la Comisión se tendrá un buen maestro para desarrollar los trabajos”.

El diputado Ricardo Astudillo Suárez (PVEM) enfatizó que es un honor formar parte de la Comisión que funge como primer filtro reformador de nuestra Constitución y desde aquí servir al país.

De Morena, la diputada Katia Alejandra Castillo Lozano manifestó su gusto por compartir con todas y con todos los integrantes en esta Legislatura y felicitó al presidente de la Comisión.

También de Morena, el diputado Mario Miguel Carrillo Cubillas destacó la importancia y relevancia de la Comisión e invitó a que en las discusiones prevalezca el respeto de todas y todos, así como privilegiar el bienestar y garantizar los derechos fundamentales de las y los mexicanos.

La diputada Nadia Navarro Acevedo (PRI) externó su disposición para abonar en el debate a favor de las necesidades del país, apegados a la defensa de la Constitución y de las leyes, y en beneficio del país.

César Alejandro Domínguez Domínguez, diputado del PRI, indicó que es un privilegio trabajar juntos en la construcción de un marco jurídico constitucional que sea amigable para las y los mexicanos, y se pueda construir a partir del diálogo.

Por el PAN, la diputada Annia Sarahí Gómez Cárdenas hizo votos para que desde la Comisión se defiendan la Constitución y “hagamos honor a lo que nos mandatan los ciudadanos y defendamos sus derechos que están plasmados en la Carta Magna. Que se lleguen a los acuerdos y se respete la representación”.



Gabriela Georgina Jiménez Godoy, diputada de Morena, aseguró que en este periodo van ocho reformas constitucionales y para diciembre se esperan por lo menos 18, y al concluir la Legislatura se haya transformado la Constitución para consolidar el segundo piso de la Cuarta Transformación. Deseó “que la Comisión tenga una gran productividad en beneficio del pueblo de México”.

Del PT, la diputada Irma Yordana Garay Loredo destacó la trayectoria y experiencia política del presidente de la Comisión, diputado Leonel Godoy; “sabemos que su conducción será un gran éxito”.

La diputada Gabriela Valdepeñas González (Morena) sostuvo que los trabajos de la Comisión van encaminados a garantizar la libertad de las y los ciudadanos, así como la subsistencia de la comunidad, basada en conciliar visiones e intereses.

A su vez, la diputada Ruth Maricela Silva Andraca (PVEM) manifestó su beneplácito por pertenecer a la Comisión y la Legislatura que tendrá la posibilidad de modificar las propuestas del Ejecutivo y de las y los legisladores para adaptar la Carta Magna a la actualidad que exige la sociedad y respetar las exigencias del pueblo de México.

Favio Castellanos Polanco, diputado de Morena, señaló que los trabajos de la Comisión serán de gran importancia para el país. “Vamos a recibir propuestas de reformas y propuestas de la primera presidenta de México y serán con apego y respeto a los derechos humanos y resaltando el humanismo mexicano”.

El diputado Francisco Javier Estrada Domínguez (Morena) destacó que viene la segunda etapa de la antesala para la aprobación de las reformas a la Carta Magna. “Tenemos un papel y un trabajo muy importante, porque aquí pasarán todas las reformas constitucionales”.

También de Morena, el diputado Guillermo Rafael Santiago Rodríguez mencionó que el trabajo que tendrán es histórico para el reconocimiento de todos los derechos del pueblo de México; “es decir, más derechos menos privilegios. Las reformas constitucionales son para terminar con los privilegios y la corrupción”.



El diputado Julio César Moreno Rivera (Morena) comentó que se debe impulsar el debate con alturas de miras y de la mano del diputado Godoy, presidente de esta instancia, se van a llegar a acuerdos que beneficien a las y los mexicanos, y los que aquí se tomen serán plasmados en la Constitución.

Lilia Aguilar Gil, diputada del PT, dijo que esta Legislatura será constituyente y van ocho reformas constitucionales y se espera que al término de este periodo se tengan 10 más. Agregó que no hay nadie mejor para dirigir esta Comisión como lo es el diputado Godoy porque se necesita un perfil técnico y político.

De Morena, el diputado José Alejandro Peña Villa manifestó que sin duda alguna el diputado Godoy llevará por buen camino los trabajos, siempre resaltando y cuidando lo que dice la Carta Magna, y garantizando que se atienda lo que obedece al encargo de legislar en favor de quienes depositaron su confianza y votaron por las y los diputados.

El diputado Oscar Iván Brito Zapata (Morena) señaló que esta Comisión tendrá un papel fundamental porque es la que ejecutará el compromiso que se hizo con la ciudadanía en campaña sobre las reformas constitucionales necesarias para llegar al segundo piso de la Cuarta Transformación.

Del PT, la diputada Mary Carmen Bernal Martínez indicó que la Comisión de Puntos Constitucionales es de gran importancia y relevancia para los trabajos de esta Legislatura que inicia. Asimismo, exhortó a todas y todos para que den un debate de altura, con argumentos e invito a no perderse en banalidades y que cuando se dé el debate sea con argumentos.

Por su parte, el diputado Alfredo Vázquez Vázquez (Morena) consideró que la Comisión es la más trascendente, ya que revisa los derechos de las y los mexicanos y en muchos casos se deja de pensar en la pluralidad que es también el objetivo de emprender medidas legislativas donde se busca la pluralidad, la democracia, la inclusión y los acuerdos políticos y posibilita los cambios fundamentales en la Constitución

La diputada Clara Cárdenas Galván (Morena) mencionó que estar en esta Comisión es un honor y "es una gran oportunidad de conciliar para las y los mexicanos. Estoy segura que los esfuerzos y trabajos que se den aquí van a tener un buen término para todas y todos".



De MC, la diputada Laura Hernández García dijo que es importante que se escuche y exista un diálogo respetuoso, porque cada uno de las y los integrantes tienen experiencia y mucho que aportar en beneficio de las y los mexicanos para que los derechos humanos sean una realidad.

La diputada Laura Cristina Márquez Alcalá (PAN) señaló que se tiene la encomienda de aportar y construir para que se pueda fortalecer un Estado de derecho donde la democracia, el reconocimiento, la garantía y protección de derechos humanos sean una realidad. “Estaremos trabajando y aportando todo lo que esté en nuestras manos para construir un mejor México en beneficio de las personas”.

En tanto, el diputado Fernando Torres Graciano (PAN) indicó que se inician los trabajos de una de las comisiones más relevantes y que genera una expectativa positiva de quien la preside porque se tenga un respeto en los procedimientos, tiempos y conducción sobre los temas que se vayan a desarrollar y discutir.

Mariana Benítez Tiburcio, diputada de Morena, resaltó que se tendrá una alta responsabilidad por el contexto que se vive y el proyecto que impulsa la presidenta de la República, “lo cual va a atravesar por muchas reformas constitucionales. Haremos un trabajo de altura, respetuoso y muy responsable. Vienen minutas importantes en materia de género y otras”.

La diputada Astrit Viridiana Cornejo Gómez (Morena) se manifestó por emprender reformas a favor de la gente. “Vamos a trabajar en equipo y en unidad por el bien del país. Nos merecemos más democracia, más derechos, más justicia. Yo confío en que tendremos un México más justo y equitativo”.

